

En pró del servicio radiográfico

Como saben nuestros lectores, hace unos días, los directores de los periódicos, se dirigieron al señor Presidente de la República, al objeto de que en bien del público, se restablezca el servicio radiográfico.

En contestación, ha recibido del mismo la siguiente carta que por nuestra parte agradecemos no lo mucho que vale:

Casa Presidencial, 22 de mayo de 1920.—Señor Director de LA TRIBUNA, Ciudad.—Muy señor mío: He tomado buena nota de la carta de Ud. sobre el servicio de comunicaciones con el exterior, y me es grato manifestarle que desde hace días se han estado haciendo gestiones para remediar en lo posible la falta de conocimiento de los principales sucesos mundiales, y aún se ha llamado al señor Antonio Coronado para que él organice y dirija el servicio radiográfico en cualquiera de las dos estaciones a que Ud. se refiere.

Tengo el gusto de subscribirme de Ud. muy atento y seguro servidor,

JULIO ACOSTA

No esperábamos menos del celo de don Julio Acosta que tan dispuesto se muestra a satisfacer los justos deseos del público, y a encaminar la política y la administración por el recto camino de la verdad y la justicia.

Podemos pues felicitarlos, ya que dentro de breves días ten-dremos buen servicio radiográfico que nos tendrá al corriente de cuanto suceda en el exterior.

Se cobra el tinoquismo

En días pasados, dos individuos se encontraron frente a la Magnolia, y uno de ellos le dijo al otro en el curso de la discusión que había sido esbirro tinoquista.

Profundamente ofendido el aludido, contestó con bofetones.

Desde luego hubo el consiguiente escándalo y no llegó la sangre al río; pero la policía cobrará las multas del caso.

De temporal

Desde el sábado pasado nos encontramos en pleno temporal, con muy raros intervalos de buen tiempo. El día de ayer fué en extremo lluvioso.

Las calles, de ordinario intran-sitables, se pusieron peor, y la gente se vió obligada a hacer viajes en coche, auto o tranvía, que naturalmente hicieron su agosto.

El Inventario de la Mansión

El señor Ministro de Fomento que andaba en La Mansión, practicando inventario de aquella propiedad, llegó ayer tarde.

La mansión es propiedad del Gobierno y había sido dada por el Gobierno de Tinoco para la explotación particular; pero ahora vuelve al poder nacional.

Se unen las comandancias

Parece que existía desde hace tiempo, cierta rivalidad entre los comandantes de policía de las diferentes secciones de esta capital, que daba origen a rozamientos inconvenientes que ponían de manifiesto la indisciplina.

Para evitar en adelante esta clase de rivalidad, se acostumbra ahora es como norma, hacer visitar a cada comandante las secciones que no están bajo su mando para que la policía los respete y los conozca como Jefes a quienes deben prestar ayuda en casos necesarios.

El señor Ministro de Guerra don Aquiles Acosta, también imparte órdenes en este sentido, pues desea una completa unidad de acción en el cuerpo que guarda el orden público.

De Correos

Llegadas

Vapor "Metapán": 1 saco de cartas de New Orleans, 1 saco de impresos de New Orleans, 305 sacos de paquetes postales de Europa y Estados Unidos.

Salidas

Sábado próximo 8 a. m. para Europa y Estados Unidos, vía New York; Guatemala, México y New Orleans vía Cristóbal; Sud América y Antillas vía Colón, por vapor "Tolosa".

San José, 24 de mayo de 1920.

El primer aniversario del combate de "El Jobo"

Mañana cumple un año de haberse verificado el combate de "El Jobo". Ya en el Congreso hubo quien hiciera iniciativa para que ese día fuera de fiesta nacional. Hasta la vez no han podido tratar más el asunto; pero sea o no declarado día feriado el aniversario de la gloriosa fecha, los costarricenses deben recordarla con cariño, puesto que significa nada menos que uno de los mayores esfuerzos hechos por los revolucionarios del Sapó para conquistar la libertad de su patria.

En ese combate se peleó a razón de uno contra cien; pero al número, suplió el valor; a la superioridad del armamento, suplió el sacrificio; a las mejores posiciones, opusieron el heroísmo y el denuedo con que aquella columna patriótica quería triunfar sobre la tiranía que azotaba a la nación.

¿Qué se hará mañana para recordar noblemente esa gran fecha?

¿Qué se hará mañana por la memoria de los que murieron en la jornada?

No lo sabemos; pero tenemos entendido que hay que hacer algo digno de esos invictos heroes.

Match y baile a las maestras

La Sociedad Gimnástica Española ha arreglado dos teams de foot ball para dedicar un match el 13 de junio en conmemoración de esta fecha memorable para las maestras rebeldes, quienes darán un premio de once cintas bordadas por ellas para el team vencedor.

También se está preparando un baile dedicado a las mismas, que tendrá verificativo el mismo día en la noche, en el salón Ester Silva del Edificio Metálico.

Sensible fallecimiento

Ayer falleció en esta ciudad la respetable señora doña Leonor Salazar viuda de Retana, que por relevantes cualidades se había captado merecidas simpatías de todas las clases sociales.

El entierro que se verificó a las cuatro de tarde, fue una verdadera manifestación de duelo.

El cadáver fue conducido a San Pedro de Montes de Oca.

Al dar tan infausta noticia enviamos el más sentido pésame a sus hijos José María, Manuel, Abel, María, Jesuita, Jovita, Adela, Eustolla Sofía y Elena, a sus hijos políticos Francisco Gutiérrez, José Rojas Sequiera, Mercedes Campos y Elia Segura y a toda la demás familia y relacionados.



Fiesta en el Carmen

Antier se celebró en el templo del Carmen la fiesta de Santa Rita. Hubo a las ocho a. m. una misa solemne oficiada por el Pbro. Coll quien fué ayudado por los Pbro. Mariano Zúñiga y José Aniban.

Una orquesta dirigida por el maestro Ricardo Calderón, acompañó los cantos que ejecutaron éste y la tiple Zelmira de Cappella. Hubo mucha concurrencia de fieles.

Luces apagadas

Anoche permanecieron apagadas las siguientes luces: Calle Menas, calle cuarta, segunda, calle 38 y Fernández Güell, dos en el Turrujal, avenida central y calle 38, calle 12 y 38 otra en Rincón de Cubillos.

Agujas para crochet
Peinetas para adornar

RECIBIO

MIGUEL A. MURILLO
Contiguo a la Oficina del Mercado

Sobre la Sociedad de Economías de Maestros

Hemos recibido la carta que a continuación insertamos, de la cual damos traslado a quien corresponda, cumpliendo así la indicación que se nos hace:

"Señor Director de "La Tribuna".

Hemos visto en algunos periódicos de San José, que don Eduardo Founler propone la fundación de un Banco Pro maestros; no podría Ud. preguntar en nombre de varias maestras perjudicadas, porqué en vez de pensar en un banco no se termina la liquidación de la desostrosa "Sociedad de Economías de las maestras?"

Hace un año que dijo la Directiva de esa Sociedad, en se-

sión pública celebrada en el Edificio Metálico, que se pagaría proporcionalmente a cada uno de los socios, y cada seis meses, hasta devolver la suma economizada, y a estas horas no se ha hecho más que un reparto.

¿No le parece, señor Director, que es una injusticia que entre las maestras, perjudicadas haya algunas que tenían \$ 400.00 economizados no han recibido más que \$ 20.00, otras que tenían \$ 100.00 han recibido \$ 14.00 y así sucesivamente.

Le anticipo al señor Director nuestros agradecimientos.

Unas maestras perjudicadas".

"LA TRIBUNA" ha recibido el más importante documento de la revolución de Guatemala

Mañana comenzaremos a publicarlo

Se nos ha enviado de la ciudad de Guatemala, por correo certificado, para su publicación en **La Tribuna**, el texto oficial íntegro del acta de la sesión celebrada por la Asamblea Nacional de aquel país el día 8 de abril, en el cual se dispuso declarar separado del ejercicio de la Presidencia de la República a Manuel Estrada Cabrera, por enajenación mental, y se eligió en su lugar al ciudadano don Carlos Herrera.

Los discursos y todas las manifestaciones de los representantes que tomaron parte en el debate, han sido tomadas por el taquígrafo de la asamblea, señor Marco J. Figueroa, a quien se debe que haya podido obtenerse

José Cordero Zamora
Abogado y Notario

Despacha en el bafete de los Lodos, Jorge y Rafael Herrera, San José. — Teléfono 335

ese valioso documento, que es, —según dice toda la prensa guatemalteca— el de mayor trascendencia para la historia del país desde los tiempos de la Independencia nacional. Allí se descubren los orígenes del movimiento libertador; parecen sentirse las palpitaciones del pueblo, agolpado a las puertas del Congreso, impidiendo la salida de los diputados; se revela el gesto de los antiguos amigos del dictador que, compelidos por la voluntad popular y por su propia conciencia, reaccionan, y se vuelven contra él.

A partir de mañana comenzaremos a losertar en estas columnas el acta legislativa de referencia, que no podemos ofrecer en un solo número, porque es muy extensa.

Joaquín Fernández M.
DUENTE Y FISCALIA ESPROFIVA del Ferrocarril al Pacífico: Calle 8a. N., 450 varas del Mercado

Tipos del cambio

Datos del Bolsín ayer a las 3.30 p. m.

Dólares	3.00
Libras	2.29
Francos	1.10
Liras	0.80
Pescetas	2.58
Marcos	0.02 80

San José, Mayo 25 de 1920.

MANTECA PURA DE CHICHARRON MARCA "LA PRIMERA"
MANTECA COMPUESTA ESPECIAL PARA PANADERIAS Y PASTELERIAS, MARCA "LA GITANA"

Ambas clases procedentes de los empaquetadores más fuertes y acreditados del mundo: SWIFT & COMPANY, UNION STOCK YARDS, CHICAGO, U. S. A., las ofrecemos a los más bajos precios de Plaza.

Para hacer pedidos a la Fábrica, los interesados pueden obtener en nuestra oficina las cotizaciones recibidas.

Mora y Cía.,
Agentes Generales y Distribuidores en Costa Rica.

Nota editorial Alrededor del Código de Instrucción Pública

Alrededor del nuevo Código de Instrucción Pública han empujado a levantar polvareda los mismos espíritus que el país tiene ya señalados como amantes de todo lo que es hijo de lo viejo y anticuado. Incapaces de crear nada de acuerdo con el siglo en que viven, empujaron sus vidas convirtiéndolas en obstáculos del progreso y de la cultura. En educación parece acentuarse más su furor quizá porque comprenden que es allí en donde está el alma de la Nación.

Yendo con su destrucción sistemática hasta el reclo más alto de un país, labran la ruina cierta y fatal de sus Instituciones políticas, económicas y sociales. O revés de lo que ocurre en todos los países civilizados en donde sólo el preparado tiene acceso a los centros que requieren preparación, aquí entre nosotros basta osadía y ceguera para convertirse en transformador fecundo y sagaz.

El que ayer veíamos propagandista de un artículo industrial o manejador de códigos, mañana por obra de un ardid político, o una complacencia de amigo, lo vemos ufano dirigente de los más preclados destinos de la Nación. Y no es que se carezca de hombres honrados, capacitados para el manejo sabio, sino que la mediocridad es asombrosa e invade todo su alrededor.

Combaten ahora el Código de Instrucción Pública sin saber ninguno, y para ocultar la ignorancia toman al acaso uno o dos artículos, lunares que sin alharacas pueden desaparecer, y sobre ellos vacían insensates y maledicencia, y lo que es más infelicidad mayor, forjan un mundo de pellizcos que sólo en sus vidas chicas existen, porque la obra vuela de tal o cual persona a quien es necesario combatir en todo instante. Algo que sin temor nin-

guno puede asegurarse, es el desconocimiento del Código en que están todos esos a quienes vemos guardianes de la niñez y de la juventud. Apenas había concluido la Comisión de revisar y discutir el articulado del Código, y ya se le atacaba a diestra y siniestra. A nadie se escapa cuál era el sitio lanzador de esos anatemas. Es siempre la misma, estrecha visión de las necesidades reales del país, supeditada a la oscuridad de un grupo tentacular. La oposición es sistemática y ciega; no se argumenta sino que se condena y se excluye. A falta de estudio se acude a la improvisación huera y cargada de maledicencia.

Por eso creemos necesario que todos los que aquí se preocupan en forma noble por el bienestar del país, acudan con su esfuerzo constructivo a detener el posible avance de una mediocridad oscura y pusilánime que asecha desde muy diversos sitios, la ocasión propicia para invadir nuestras instituciones sanas y honradas. Porque lo que ahora vemos que está ocurriendo con el Código de Instrucción Pública, es simplemente la lenta y cautelosa manifestación de un movimiento abominable por lo ruin y egoísta de sus móviles y propósitos.

ANIVERSARIO DE HOY

La Gran República Argentina celebra hoy 25 de mayo el 109 aniversario de su independencia.

LA TRIBUNA se complace en enviar en este día un afectuoso saludo a la hermana del Sur, por medio de su digno representante en esta República, Excmo. Sr. don Federico Quintana. Al mismo tiempo que hace fervientes votos por el engrandecimiento y felicidad de un país que como la Argentina, es timbre de honor de la América, hacia donde convergen las miradas europeas por su adelanto comercial, industrial y cultural alcanzado orgullosamente en un siglo de independencia.

Después de enviar este saludo no podemos menos de recordar que la Argentina es cuna de los más grandes hombres de la América: San Martín, Mitre, Lugones, y cuna de una civilización propia que la enaltece grandemente.

CONGRESO CONSTITUCIONAL SESION DE AYER

Fue fermentado el diputado propietario por Pantarenas don Monzó Aguilar, quien ya tuvo asiento en la Cámara.

Proyectos y correspondencia

El Lico, don Luis Castro Urefa comunicó a la Honorable Cámara que acepta el cargo con que se le honró para la revisión de los diferentes contratos del gobierno con compañías extranjeras.

Se dió lectura a un proyecto sobre cañerías en Desamparados y San Rafael.

Se pidió a la Cámara decidirse nulo el contrato celebrado por el gobierno de Tinoco para la pesca de conchas en Pantarenas.

El diputado Fontecilla leyó un proyecto para ayudar al establecimiento de cañerías en los distintos pueblos de Heredia.

Todos pasaron a comisión.

Se aprueba una moción

El diputado padre Zavaleta hizo moción para que se autorice al Gobierno a nombrar un ingeniero que inspeccione el estado del camino que va de Mora a Puriscal, en el punto llamado Tiquiriqui; pues según noticias que tiene es casi imposible el tránsito por ese lugar en invierno, y entiende que habrá que desviar la loma que hay allí. Habló de la importancia de esta carretera.

Una vieja pensión

El Diputado Ortiz hizo moción para que se traiga al conocimiento de la Cámara el proyecto de pensión de cien colones a favor de doña Zoraida v. de Fernández, del cual conoció la legislatura anterior y pasó hasta en segundo debate a fin de discutirlo puramente.

En virtud de estar pendiente un proyecto de ley para jugar la legalidad de los actos gubernativos de Tinoco y Aguilar Barquero, se desconocieron los debates anteriores, y se le dispensaron los tramites para que en esa misma sesión se le diera el primer debate. Así sucedió.

Diversos asuntos

El diputado Montero Barrantes pidió que el Congreso dicte una ley a fin de que desde el primero de enero de mil novecientos veintinueve, se ponga en vigor la que ya existe relativa al impuesto directo sobre la renta; con lo que cree el diputado Barrantes al asegurando las rentas que deban sustituir a la de la Fábrica Nacional de Licores y no se perjudique el Fisco.

Pasó en segundo debate el proyecto de ley para becas en un Colegio de Europa al joven Napoleón Pacheco.

Pasó también en segundo debate el proyecto del diputado Zavaleta para eregir en ciudad la villa de Escasú.

Se discute la ciudadanía de honor

de don Julio R. Barcos

Se puso a discusión en segundo debate la ciudadanía honoraria que se pretende conferir a don Julio R. Barcos. Acto continuo leyó la Secretaría una carta de don Vicente

Sáenz por la cual manifiesta a la honorable Cámara que habiendo recibido dos documentos acerca de la persona de don Julio R. Barcos se permite acompañarlos para el conocimiento de los señores representantes.

También se leyeron esos documentos, relativos a la amistad que Barcos quiso trabar con los hermanos Tinoco, y de sumas de dinero que pretendió recibir a cambio de biografías. En dichos documentos se cita a testigos que pueden informar, pero como uno de estos documentos no llevara firma y en el otro se hicieran alusiones ofensivas para la Honorable Representación, la mesa dispuso que no fueran agregadas al expediente.

Lo que dijo el diputado Zeledón

El diputado Zeledón pidió la palabra y dijo: No me extraña que la intriga malisana pretenda calumniar al señor Barcos, con las mismas armas que lo hizo con el diputado Matamoros, y ojalá que esas intrigas no lleguen nunca a ser oídas en el santuario de la Cámara. La prensa en general está en nuestra contra por sistema; pero no hace juicio alguno sobre nuestras importantes labores.

Refiriéndome a las acusaciones que se le hacen al señor Barcos, debo decir que era lógico que él viniera a querer entrar en amistad con el Gobierno de los Tinoco, pues estos señores se hacían buena propaganda fuera del país para aparecer como hacedores de un buen gobierno, y además el señor Barcos fue presentado a dichos dictadores por medio del Cónsul argentino, quien era íntimo amigo de ese gobierno. La otra acusación no es tampoco un delito, pues aquí también fué destituido del magisterio el señor García Monge y don Arturo Torres en épocas anteriores, y estos señores no tienen que avergonzarse de eso. Además no se sabe todavía si es honor o no el ser ciudadano costarricense.

Contesta el Diputado Meneses

Con pena, dijo, manifiesto al señor Zeledón que voy a negarle mi voto en favor de su proyecto. No se crea que obedezco a cuestión de diferencias de ideas con el señor Barcos en asuntos religiosos; ni a rencor por las distintas declaraciones que ese señor a hecho en contra de Costa Rica. Son otros motivos, son otras razones; quiero ser justo, y aunque protesto de esas cartas ledas, ellas encierran parte de la opinión pública y se citan testimonios de personas honorables.

Indagaremos primero quién es ese Julio R. Barcos, y por qué lo ataca la prensa salvadoreña. Esta es mi opinión.

Se aprueba una pensión

Se aprobó en tercer debate el proyecto de ley para otorgar una pensión a doña Carmen v. de Gutiérrez. Se discutió en detalle la forma de decreto y se aprobó. Se levantó la sesión.

Cablegramas recibidos ayer

El estado de sitio de Madrid

Madrid 23.—Los pasaderos están huelga; la muchedumbre se estacionó frente a las panaderías que vendían pan; la violencia de las manifestaciones de las mujeres ocasionó coaliciones; la policía se vió obligada a disparar resultando muchos heridos por cada parte. Se ha proclamado el estado de sitio.

Los tumultos en París

París 23.—La Cámara prosiguió la discusión de interpellaciones sobre la huelga. Daudet, realista, condeña el tumulto acusando a las sociedades socialistas extremas de haber organizado el complot permanente, en conviviencia con alemanes, partidarios de Caillaux, y bolchewikas. El Presidente suspendió la sesión.

París 23.—Mr. Clement prosiguió la primera reunión del Comité de Organización de la Cámara Internacional de Comercio; manifestó la convicción de que esta será un instrumento eficaz para el resurgimiento de los países aliados.

El Secretario de la Federación de Ferrocarrilleros de París dijo, que el Consejo Federal de la Huelga adoptó la orden del día protestando contra las represiones del Gobierno. El Comité de la Federación Internacional, declaró que los sindicatos y del trabajo se opondrán a la disolución de la Junta.

La crisis Ministerial en Italia

Roma 23.—El rey y Nitti conferenciaron de nuevo largamente: Se cree que la formación del Gabinete será publicada cuanto antes. Sealoja conservará la Cartera de Relaciones Exteriores. "La Gazzetta del Popolo" anuncia que en Salut Michel se han producido graves desórdenes.

Arresto de anarquistas

París 23.—Se arrestó a seis miembros de la Federación Anarquista acusados del delito de provocación militar.

Un fusilado que golpea

Don Rafael Meneses encontró ayer en la cantina La Geisha a don Roberto Tinoco, que acaba de venir de Europa, y encarándose frente a frente le dijo: Así se fusila a las personas y le dió bofetadas que Tinoco con testó. La lucha duró unos minutos, hasta que la policía llegó y puso punto final al boxeo.

El origen de esta frase y de este incidente es el siguiente: Meneses fue hecho prisionero de guerra por las tropas tinocistas en tiempos de la revolución y supo que Roberto Tinoco, jefe de esas tropas, había dado orden de fusilarlo.

Esto tenía que suceder, pues estábamos muy frescos esos agraviados.

El Sr. Director de El Heraldo en nuestras oficinas

Tuvimos el gusto de recibir en nuestra redacción la visita de don Fco. Luis Enriquez, Director y propietario del estimado colega El Heraldo, de Pantarenas

Teatro Variedades
MARTES 25 DE MAYO 1920.
¡A precios popularísimos!
Después del Perdón
POR ELENA MAKOUSKA
Luneta y Butaca: un colón veinticinco céntimos
Pronto reparación de **Las Meficas**

VERME-OL
Remedio contra lombrices
SABE A YERBABUENA
Distribución en
Pronto reparación de **Las Meficas**

Por la gran cantidad de
Gasolina
que ha llegado al país hemos decidido fijar el
Precio de € 1.60
el galón desde el lunes 17 de Mayo
Bolaños y Ulloa

Teatro Nacional
MARTES 25 DE MAYO DE 1920.
Definitivamente por última vez la sublime opereta en 3 actos
La Duquesa del Bal Tabarin
MAÑANA MIERCOLES
Con toda propiedad
Grandioso beneficio de la simpática triple **Emilia Caballe Millanes**

Teatro Trébol
MARTES 25 DE MAYO DE 1920
Éxito sin precedente. La sensacional serie
La Herencia Fatal
POR MARIE WALCAMP Y EDDIE POLO
Hoy estreno de los episodios: 4º—Muertos o vivos; 5º—Amor y Guerra; 6º—El desierto de los espíritus; 7º—El sacrificio de Libertad.
LUNETA O BUTACA... € 0.50

México productor y pensante

(Sigue.)

De intento no coloqué, entre los artículos de exportación, libros revistas y periódicos. Es que la literatura no se complace con las matemáticas, ni se pueden mezclar los frutos del intelecto con los cereales y las medicinas de patente. He dejado un espacio para hablar someramente del México que escribe, porque no quiero partir de San José sin exponer algunas ideas sobre nuestra literatura y sin dar a conocer, aunque sea de nombre, a los jóvenes intelectuales de la nueva generación.

Si el mío fuera un estudio científico, con qué entusiasmo hablaría yo de Francisco Díaz Covarrubias, el ingeniero eminente; de Leopoldo Río de la Loza, el químico sabio; de don Rafael Ángel de la Peña, el famoso filólogo; y de don Porfirio Parra, el vasto talento que forjó nuestro mejor texto de Lógica. Pero es al campo de las bellas letras a donde yo quiero llevarlos, seguro de que en el encontraremos materia interesante, para borrar la impresión que los números y la prosa comercial hayan dejado en vuestros ánimos.

Pasados los tiempos del romanticismo lloquioso del siglo pasado y van quedando en el olvido los poetas que cantaron la adolescencia de nuestros padres. Pesa, Plata, y Manuel M. Flores son ya los cantores de antaño y sus versos van quedando para las gentes que Remy de Gourmont clasificó en el grupo de *Cézai qui ne com fraise*.

La moderna literatura mexicana arranca del estro poético de Gutiérrez Nájera, el dulce Duque Job, a quien debe considerarse como el precursor de nuestros grandes poetas de Otagón. Después de Gutiérrez Nájera, dos cumbres ha tenido la lírica mexicana: Manuel José Othón, el cantor virgiliano del himno de los bosques; y Salvador Díaz Mirón, el bardo fuerte y singular de las selvas vírgenes veracruzanas.

La juventud literaria de México, cuenta en nuestros días con tres grandes maestros: Amado Nervo, que preside el parnaso mexicano desde la gloria; Enrique González Martínez, que es, indiscutiblemente, nuestro poeta más personal; y Rafael López, el más alto cantor de la epopeya, que pule las mejores prosas de la prensa mexicana.

Tenemos en México filósofos como Caso y Vasconcelos; ensayistas como Alfonso Reyes y Julio Torri; prosadores como Urueta y Cravioto; costumbristas como el doctor Flores y Micro; pero nos faltan novelistas y dramaturgos. El futuro nos reserva algunas sorpresas; pues en la juventud que ahora se levanta, aientan ideas de progreso y nuevas orientaciones. Esperamos que los jóvenes llenarán el vacío que han dejado los que acaban de pasar y que la próxima producción literaria de México será copiosa, útil y elevada.

Prometen figurar en el parnaso americano, los portátiles que enumeró enseguida: Ramón López Velarde, Samuel Ruiz Cabasas, Xavier Sorondo, Miguel Othón Robledo, José D. Frías, Enrique Fernández Ledesma, Francisco Orozco Muñoz, Martín Gómez Palacio, Jesús S. Soto, Gregorio López y Fuentes, Manuel Martínez Valdez, Salvador Escudero, Julio A. Muñiz, José Antonio Muñoz, Rubén Navarro, Horacio Zúñiga y algunos otros más, que seguramente escaparon a mis recuerdos.

Yo tengo cierta devoción por estos cuatro personajes de nuestra literatura: Enrique González Martínez, Rafael López, Ramón López Velarde y Miguel Othón Robledo. Aunque sea a vuelo de pájaro, os pasearé por el campo de sus almas armoniosas.

González Martínez, como suceda a Nerode, vive atormentado por el Misterio y padece el mal de la filosofía. Sus poemas se distinguen desde luego. Imprime en todo el sello de su técnica especial. Sus libros "Silenter" y "Los senderos ocultos" lo consagraron como gran poeta. A pesar de que, como Rubén Darío, aconseja a los nuevos que no lo imiten, ha influenciado a muchos jóvenes inexpertos que lo siguen servilmente. El ha dicho alguna vez:

"Como la barca es mía, como navego solo..."

González Martínez es el mejor traductor de los modernos poetas franceses. Tiene especial empeño en interpretar a Alberto Samain y a Julio Laforgue. Sus "Jardines de Francia" son muy bellos jardines.

Por su fuerza emotiva y porque identifica al poeta, voy a leeros una inspirada composición del autor de "Lirismos".

FERROCARRIL AL PACIFICO

SERVICIO DE PASAJEROS

A contar del Viernes 26 de Marzo de 1920 y hasta nuevo aviso queda reformado el Itinerario así;

(LEA PARA ABAJO)

(LEA PARA ARRIBA)

ESPARTA A PUNTARENAS	SAN JOSÉ A ALAJUELA	SAN JOSÉ A PUNTARENAS	ESTACIONES	PUNTARENAS A SAN JOSÉ	ALAJUELA A SAN JOSÉ	PUNTARENAS A ESPARTA
Domingo, Lunes, Miércoles y Viernes	Diario	Diario		Diario	Diario	Domingo, Martes Jueves y Sábado
a. m.	p. m.	a. m.		p. m.	a. m.	p. m.
	2.30	9.00	San José....	1.45	11.00	
	2.45	9.15	Pavas.....	1.28	10.43	
	3.05	9.35	San Antonio..	1.10	10.25	
	3.15	9.45	Ojo de Agua..	12.57	10.10	
	3.30	10.00	Ciruelas.....	12.47	10.00	
	3.50	10.18	Alajuela.....	-----	9.35	
		10.45	Turrucare...	12.27		
		11.00	Atenas.....	12.05		
		11.25	La Balsa.....	11.50		
		11.45	Escobal.....	11.25		
		12.03	Concepción..	11.00		
		12.20	Hacienda Vieja	10.42		
		12.30	Orotina.....	10.30		
		12.50	Coyolar.....	9.55		
		1.10	Castajal.....	9.35		
		1.50	Cambalache..	9.15		
		2.10	El Roble.....	8.40		
			Puntarenas...	8.15		
6.15			-----			5.45
6.40			-----			5.15
6.55			-----			4.55
7.15			-----			4.30
a. m.	p. m.	p. m.		p. m.	a. m.	p. m.

J. GOMEZ A.
Administrador General.

ALBERTO ZUNIGA
Jefe de Tráfico

¿Te acuerdas de la tarde.....?

¿Te acuerdas de la tarde en que vieron mis ojos de la vida profunda el alma de cristal?..... Yo amaba solamente los crepúsculos rojos, las nubes y los campos, la ribera y el mar. Mis ojos eran hechos para formas sensibles; me embriagaba la línea, adoraba el color; apartaba mi espíritu de sueños imposibles; desdeñaba las sombras enemigas del sol.

Del jardín me atraían el jasmín y la rosa, (la sangre de la rosa, la nieve del jasmín), sin saber que a mi lado pasaba temblorosa hablándome en secreto el alma del jardín.

Halagaban mi oído las voces de las aves, la llamada del riente, el canto del pastor, y yo formaba coro con las notas suaves, y enmudecía ellas y enmudecía yo.....

Jamás seguir lograba el fugitivo rastro de lo que ya no existe, de lo que ya se fue.... Al fenecer la nota, al apagarse el astro, ¡oh, sombras, oh, silencio, dormitabais también!

¿Te acuerdas de la tarde en que vieron mis ojos de la vida profunda el alma de cristal?..... Yo amaba solamente los crepúsculos rojos, las nubes y los campos, la ribera y el mar.....

Rafael López es poco conocido en Costa Rica. Es un hombre de mediana estatura, abuelo gris, cabeza interesante, frente recta y muy buen humor. Es un magnífico amigo y un amable maestro. Al contemplar la manifestación imponderable del arte internacional que provoca la llegada de los restos de Nervo a México, Rafael López declamó conmovido:

Seguramente valemos algo, cuando el sentimiento nacional se une para glorificar un poeta.

Siento una gran emoción cada vez que oigo las prosas de Rafael López. En ellas ace detroche de saber, de filosofía y de lento. En la florada muerte de nuestro pintor Saturnino Herrán—una dolosa esperanza fallida—, López escribió un artículo del que he tomado al azar estos renglones:

"¡ Pobre Saturnino! El, hijo predilecto

El beso de la Malintzin

Beso legendario. Miel en la coraza —sangre, audacia y hierro— del neblí del Sol, tronco desde entonces de esta nueva raza que crece en Jesucristo, y en el aire enlaza el sán del hidalgo romance español.

En la boca donde graniza el clore, en los ojos donde nace el capulín, se retuerece el látigo favorable al bote del corcel que chafa pradera y jardín.

Plata en el torrente. Luna en el picacho. En la espada esmalte de un fúreo temblor. Pluma de paloma sura en el penacho. Sobre la armadura, cuenta de color.

Torcas que suspira bajo la procela y labra entre tumbas su nido de amor. Frágil y olorosa raja de canela. En el chocolate del Conquistador.

Continuará.

Café para los pobres

La Directiva del "ASILO DE INCURABLES" agradecerá a los señores productores y exportadores de café, cualquier cantidad que se sirvan remitir a la Institución.

Los obsequios pueden enviarse al establecimiento de

Alfredo Mata y Cía.



MUCHACHAS TRISTES
COMPUESTO MITCHELLA

ES VUESTRA MEDICACION.

El sufrimiento periódico de dolores peculiares, el malestar consecuencia de desórdenes orgánicos, palidez densa, mal humor frecuente, decalimto físico y otros trastornos, hacen de vuestra vida, una mortificación.

Compuesto Mitchell,
REGULARIZA VUESTRAS FUNCIONES. Fortalece vuestro organismo, ciñifica vuestro ser, aliviando los desarragos, a veces dolorosos, siempre molestos, del sexo femenino.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS
DR. J. H. DYE MEDICAL INSTITUTE
Buffalo, N. Y., E. U. A.

Noticias

Algunos obreros continúan una fuerte lucha contra el jefe y Director de los talleres de Obras Públicas, don Samuel Antillón. No obstante, el señor Presidente Acosta ha declarado enfáticamente que el señor Antillón no será destituido de su puesto, por considerarlo muy apto.

Un ronda de la Tercera sección decomisó a un individuo de apellido Fonseca una capa de propiedad nacional. Fonseca declaró que la capa era de un señor Sáez a quien se le exigió pasar por ella a la agencia respectiva.

El buzón de la esquina de la calle 10 y avenida 14 se encuentra sin caudado, lo que ponemos en conocimiento del señor Director de Correos.

—En la calle 16 entre avenidas 8 y 10 hay un excusado en mal estado que desdeñe olores desagradables. Igual cosa hemos de decir respecto a otro en la calle 8 entre avenidas 20 y 18. Trasládamos la queja al jefe de Higiene.

Al lado sur del Teatro Moderno existe un lote que estando abierto se presta para muy diversos usos. Como ya hace bastante tiempo de quejarse los vecinos por esa deficiencia, urge tomar una medida rigurosa.

Antenoché los cacos se introdujeron a la casa de habitación de don Marlaño Struch por el lado de la Dolorosa, llevándose un reloj de mesa y dinero en efectivo.

RAFAEL CRUZ

—Cirujano Dentista—

Frente a la Botica Francesa, contiguo al despacho del Doctor Urbz.

Agentes; The Costa Rica Mercantile Co

De Ocasión

Surtido de arados, cultivadores y demás instrumentos de labranza. Aserraderos número 1 y 6 completos. Puertas y ventanas. Un billar. Una máquina de descascarar arroz. Pulidor de café. Hacha de vapor. Una bañera. Una pelton de 5 pies. Un dinamo de 15 caballos y un motor; vende

Gerardo Bermúdez.

Por el PACIFICO.

Servicio de recortes de la Biblioteca Nacional

La gira política del Gral. Alvaro Obregón

Discurso pronunciado por el general Alvaro Obregón, durante un mitin efectuado en Saltillo

Desde que atravesamos las fronteras del Estado de Coahuila y llegamos a la capital de este Estado, cuna y radiador de libertades y de civismo, tuve el deseo legítimo de abrirle mi corazón al pueblo de Coahuila, deseo que debido a mi enfermedad, hasta hoy puedo realizar, y decirle con palabras cariñosas y sinceras cuanto esperamos de los hijos de este Estado los hombres que continuamos, sin desmayo, la lucha que nos llevará definitivamente a la conquista de nuestros ideales. Desde que llegamos a esta capital, nos dimos cuenta de que el pueblo de Coahuila, con motivo de esta justa electoral en que estamos empeñados, se ha colocado en filas compactas sobre el camino de los sacrificios, en donde lo han encontrado todas las luchas libertarias, y digo el camino de los sacrificios porque son sacrificios únicamente los que nosotros podemos ofrecer, ya que a nuestro alrededor gravitan todas las intrigas y todas las calumnias vertidas por los enemigos de la Democracia.

Nuestras manos vienen desprovistas de ese oro que manos profanas han venido a mostrar al pueblo de Coahuila, creyendo corromper su conciencia con unas cuantas monedas cuyo origen no saben ni siquiera explicar. Nosotros no traemos el salvoconducto de la impunidad, porque no nos apoyamos en la fuerza bruta para combatir a

nuestros enemigos. Nosotros venimos por el camino del sacrificio, por el camino del ideal, por esa cuesta arriba que conduce a los pueblos a las cimas de sus libertades cuando saben seguirla con esfuerzo y con fe. (Aplausos).

Están muy frescos todavía los hechos que nuestra Historia ha recogido de la actuación del pueblo de Coahuila en la lucha libertaria que se ha venido sosteniendo desde 1910. La gallarda figura de aquel ilustre hijo de Coahuila que la Historia ha bautizado con el nombre de Apostol de la democracia, vive grabada en nuestros corazones con caracteres de gratitud. Fué ese hijo de Coahuila el que sentó en nuestra patria el glorioso precedente de que un gobierno espureo, emanado de la violencia y del fraude no debe ser aceptado por los quince millones de habitantes de la República, aun cuando un Congreso, bajo la acción del pánico o de la complicidad, le dé su sanción legal.

Mas tarde, cuando el cuartelazo de la Ciudadela acabó con los supremos mandatarios de la Nación fueron el Congreso de Coahuila y su gobernante C. Venustiano Carranza, quienes desconocieron al Gobierno emanado de la violencia, no obstante de que el llamado Gobierno de Victoriano Huerta había recibido la sanción legal de las Cámaras Federales; y no conforme el Gobernador de Coahuila C. Ve-

nustiano Carranza, con desconocer al Ejecutivo Federal que trataba de cubrirse con el manto de la legalidad, desconoció a los tres Poderes, condenando a muerte a los hombres que los integraban, sometiéndolos, en un memorable Decreto, bajo la acción de la Ley de 25 de enero de 1862. (Grandes aplausos).

El pueblo de Coahuila ha escrito ya con su sangre páginas muy bellas en la Historia de la Patria y su actitud actual no es sino una consecuencia de esa actuación gloriosa con que se ha venido distinguiendo, cubriendo siempre las avanzadas de la Ley y del Derecho. (Aplausos).

Nosotros, al llegar a este Estado nos sentimos orgullosos porque vemos que la gran mayoría de sus hijos se apresta a apoyar, franca y decididamente, los mismos principios que han venido defendiendo desde que se inició el movimiento de 1910. Nosotros, como antes decía, por el camino del sacrificio; no traemos en nuestras palabras grandes halagos ni grandes promesas; nosotros no traemos el oro que manos profanas tratan de esparrramar para corromper las conciencias. Nosotros venimos luchando por los sacrosantos ideales que tanta sangre, tantos esfuerzos y tanta ruina han costado ha nuestra patria, para ver si ponemos fin a ese periodo de intranquilidad y de angustia con que el pueblo espera siempre las elecciones presidenciales. De antemano podemos augurar el resultado; cuando el pueblo en masa compacta, se congrega alrededor de los hombres que no tienen más bandera que la Verdad y la Justicia, estos principios

José A. Chaves P.
Agencias - Circulaciones
Servicios funerales - Comisiones y cobros
Periódicos y revistas nacionales y extranjeras.
Ediciones RENOVACIÓN - Folletos
APARTADO NUMERO 49 - TELEFONO 134
SAN JOSE Y GUADALUPE

LA GRANJA

ALMACÉN DE ABARROTES DE E. SABORIO & Co.

Se ha trasladado a su nuevo local en la Avenida Fernández Güell (antes Central), 75 varas al Oeste del Mercado y ha recibido un variadísimo surtido de Mercaderías que ofrece siempre a los precios más bajos de Plaza.
NO COMPRE UD. SIN CONSULTAR NUESTROS PRECIOS.

están salvados y no podrá haber ninguna imposición, que pueda llevarse a la práctica cuando el pueblo en masa reclama los derechos conquistados a bote de metralla y hace uso de ellos con tanto civismo. (Aplausos).

Nosotros no predicamos la sedición. Nosotros condenamos una nueva revolución, ya que traemos en nuestros cuerpos las huellas de los estragos que las revoluciones causan. Nosotros no podemos predicar la revolución, porque la revolución no fué para nosotros una fuente inmorral de especulación. Nosotros queremos sí, que se recojan los frutos legítimos de la revolución pasada, entre los que debe figurar, preferentemente, la efectividad del sufragio. Queremos que el pueblo conquiste, definitivamente su emancipación política

y que se libre para siempre de las tutelas oficiales que a la hora del sufragio resultan farsas sangrientas. (Nutridos y prolongados aplausos).

De "Excelsior".—México.

Badanas Forros y cintas
Almacén SASSO

**LISTER-WASH
SUPERIOR**

LISTERINA

JARDINERIA

La Camelia

150 varas al Sur de la Iglesia de la Dolorosa

Francisco Avila

TELEFONO N° 173

MOLINO COSTARRICENSE

Estando listo para moler trigo avisamos a todos los agricultores que se compra este artículo del país en la cantidad que sea a los precios de New York.

Intereses Nacionales

El oro y el azúcar

La falta de unidad en la obra que va realizando el Congreso hace que haya sensibles contradicciones entre las iniciativas particulares de los señores Diputados. Por parte de algunos se siente el deseo de realizar en favor de los pueblos obras importantes de fomento. Para eso se necesita dinero. Por parte de otros se manifiesta el anhelo de suprimir ciertas rentas viciosas, como las que proceden de la fabricación de alcoholes. Pero hay que sustituirlos; el país necesita equilibrar su situación económica. Para eso se necesita dinero. Recientemente uno de los señores diputados presentó un proyecto para que una Comisión especial de Hacienda estudie los problemas que atañen a las finanzas nacionales tales como: respaldo de los billetes del Banco Internacional, respaldo de las emisiones de billetes de plata, construcción de carreteras. Para esto se necesita dinero. El mismo diputado, que no deja de prever esta circunstancia, sugiere, entre otros medios de traerle dinero al fisco, el de si es o no conveniente la negociación de algunos bienes del Estado, como la Isla del Coco, como la venta de los derechos que correspondan al país en la zona del proyectado Canal de Nicaragua.

Efectivamente por aquí nos pueden venir unos cuantos millones de dólares. Pero esta forma de adquirir oro no nos gusta a nosotros; jamás hemos halagado la ilusión de esa novela de la Isla del Coco, que comenzó por deslumbrar a un buscador de tesoros extranjero y que ya va poniendo cierta locura en el alma de todo un país. Tampoco hemos querido como costarricenses dejarnos deslumbrar por esta idea, más o menos fantástica, de lo que el país puede adquirir con la venta de los derechos que le correspondan en la zona del San Juan. Tal vez nos venga dinero por ese lado, pero siempre será una fortuna malsana, una herencia malsana, como la que un hombre sin virtudes de trabajo podría adquirir de pronto de un pariente rico o de la lotería. Por otra parte inclemos también al pueblo de que estas fortunas no le salvarán definitivamente, podrán serle pallativos de un instante, y sin dejarle provecho real y permanente, en cambio pueden comprometer su honor. Manten gamos en el espíritu nacional y en el último de los costarricenses la idea de que no hay más que una forma natural de adquirir fortuna con utilidad: que es bajando en los propios oficios, desarrollando industrias productoras, cultivando la tierra, y extirpando vicios y malas costumbres. Pero es indudable que para realizar todo lo que propone en el orden financiero el señor diputado, se necesita oro. En resumen, el problema económico de la República es el de saber cómo aportar oro a sus cajas para atender a las necesidades de su vida y para poner al país en el camino de una amplia y progresiva evolución. El oro es esquivo, pero cede a la voluntad del trabajador, pero cede al poder de la industria. El oro vendrá al país porque la tierra produzca algo para vender afuera, porque las empresas nacionales le abran camino, y no hay, seguramente, otro medio honrado de hacerlo venir con provecho.

Y necesitamos oro para pagar nuestras deudas que son enormes; para limpiar nuestro crédito que de un momento a otro puede llegar a hacerse dudoso; para fortalecer nuestra moneda y dar el poder de competir con la moneda extranjera; para defendernos del grande oleaje de la importación comercial; para fomentar la cultura del país, haciendo la ciudad civilizada y dándole a los pueblos pobres medios de vida higiénica y saludable; para hacer cañerías y escuelas y hogares cómodos y dignos de un hombre de buenas costumbres; para habilitar nuevas zonas agrícolas, para hacer caminos estables y vías férreas y tranvías y telégrafos; para reconstruir ciudades y hacer nuevos puertos y tener vapores; para que el Estado haga bien sus servicios y pague con justicia sus servidores; para que el empresario se halague en su trabajo y remunere honradamente al obrero.

Ese es el problema: hacer oro, no con egoísmo, ni por avaricia, sino con virtud y con inteligencia, con actividad.

Y fuera de esto todo lo demás resulta secundario: qué le importa al hombre que trabaja mucho y gana mucho, el precio de las cosas que él necesita? La misma vida confortable, la casa limpia, el mueble fino, el vestido elegante, aun el lujo, no son formas naturales de la vida humana? No son la consecuencia estricta del esfuerzo del hombre que lucha y se afana y se hace dueño del dinero por el poder de su voluntad?

Qué importa, entonces, que las cosas tengan alto precio si hay con qué comprarlas? Porque este es el otro aspecto del problema.

El precio de las cosas no resuelve las necesidades de nuestra vida, sino la capacidad de adquirirlas. Hay muchas cosas baratas que están fuera del alcance del indigente. Hay muchas cosas baratas que el obrero, cuyo salario es raquítico, no puede comprar. Propiamente, no es el objeto barato lo que se necesita sino el dinero suficiente para adquirirlo. Y esta no es una paradoja económica, sino una verdad indiscutible porque toda la vida del hombre y toda la vida de un pueblo no tienen más que un solo fundamento, en lo material, que es posesión de oro e inteligente sentido para emplearlo.

Por eso, nuestras medidas de policía y nuestras leyes de abas-

to fracasaron palmariamente por que querían evitar el hambre del pueblo con medidas ridículas. El campesino pudo satisfacer sus necesidades cuando el hacendado comprendió que debía aumentar los jornales y el obrero de la ciudad alivió su situación doméstica cuando abandonó los talleres e impuso a los empresarios el valor de sus jornales.

De igual manera la nación no tendrá oro, por ley más o por ley menos, por restricción más o por restricción menos, ni siquiera porque aumente los impuestos, porque todo esto es artificioso, porque todo esto es opresivo, porque todo esto es injusto y porque contra todo esto se revelará un día u otro la industria deprimida, la empresa acosada, el agricultor y el obrero y el hombre en general deseoso de mayor libertad, de mayor poder de acción.

La nación tendrá oro cuando deje que el trabajo se desarrolle conforme a sus propias leyes y que los campos produzcan conforme a su propia energía, cuando amontonen en los muelles lo que produce y cuando estimule con comprensión clara de los intereses del Estado al que trabaja en la ciudad y al que siembra la tierra.

AGRICULTOR.

Jabón **SUNLIGHT**

0.35 La Cajita

La Gran Vía

Nuevas interrupciones cablegráficas

Debido a nuevas interrupciones los mensajes para Las Antillas deben aceptarse sujetos a demoras indefinidas. Se exceptúan los mensajes para Cuba, Jamaica, Haití y Santo Domingo.

W. G. H. Cross,
Jefe del Cable

Octavio Quesada Vargas
ABOGADO

Especialidades.—Títulos y medidas antiguas.—El DICCIONARIO DE LEGISLACIÓN DE COSTA RICA da inmediatamente la ley o serie de leyes que desde 1824 hasta hoy, sobre cualquier materia, se necesitan.

Oficina: 100 varas al Oeste de la Botica Francesa.—CASA Peyrouret.

—APARTADO 1026—

LLEGO

Vinos Italianos
Salchichones y Mortadelas
Jamones y Tocinetas
Salsa de Tomate
Champagne, Cognac Francés y
Conservas

Al por mayor, en LA DESPENSA
Al detal, en LA GRAN VÍA

Delcore Aronne & Co.

Teléfono 694

Apartado 72

Paraguas Paraguas

CIEN DOCENAS de paraguas

acaba de recibir el almacén de

RAMON MADRIGAL E HIJOS

HEMORON

Tabletas antianémicas

Activo reconstituyente de la debilidad que deja la Influenza. Productor de sangre abundante, roja y pura.

Devuelve la vitalidad perdida por excesos y robustece las personas delgadas.

De venta en todas las boticas

Depósito general:—BOTICA FRANCESA.

La Dominica Farm and Industrial Corporation

Ha trasladado sus oficinas a los altos de Acuña & Bedout.

NO PAGUE USTED

Precios exagerados por materiales de ZAPATERIA

APROVECHESE

De las últimas REBAJAS

PIDANOS

muestras y precios de Glacés, Titanes, Impermeable y Arabian

Alfredo Mata & Cia.

Ap. 137.

Tel. 347.

Nuevo Oficial Mayor de Hacienda

Por acuerdo de ayer fué nombrado Oficial Mayor de Hacienda, don Eladio Monge, quien el mismo día, tomó posesión de su cargo.

El señor Monge ha desempeñado otras veces importantes y delicados puestos públicos; y dadas sus cualidades y su versación en asuntos del ramo no vacilamos en asegurar que su gestión en su nuevo cargo será acertada y honorable.

Badanas Forros y cintas
Almacén SASSO

DE LA NOCHE

Fallece en Liberia don Francisco Arata

Anteayer como a las tres de la tarde falleció en Liberia el estimable caballero y cumplido ciudadano don Francisco Arata. El señor Arata era miembro muy apreciable de la sociedad guacacasteca. Enviaos nuestro pésame muy sentido a sus hijos Rosita y Eduardo y sus demás parientes Srta. Adelita Arata y doña Mercedes Arata de Rodríguez, don David Clachar y señora, doña María Salazar de Arata, don Enrique Rodríguez y señorita Carmen Rodríguez.

Robo de muestras

A don Federico Solórzano, agente representante de varias casa comerciales de los Estados Unidos, le fue robado hace pocos días el muestrario de los artículos que vende, y que además de hacerle mucha falta para su negocio, representa un valor considerable. Hasta anoche no tenía ninguna noticia del paradero de esas muestras.

Federico Tinoco llamado por edictos

El Alcalde de San Rafael de Heredia cita y emplaza a Federico Tinoco Granados para que comparezca a su despacho a rendir declaración indagatoria en causa que se le sigue por prisión arbitraria y flagelación en perjuicio del ciudadano Teófilo Varela Vargas.

Estimable viajera

Procedente de Limón se encuentra en esta ciudad doña Concha C. de Coblentz. Le presentamos nuestro saludo.

C. COBLENTZ

LADY DENTIST

PORT LIMON

TODOS LOS DIAS
ENCONTRARAN NUEVOS
AVISOS

Avisos de ocasión

Cuatro líneas, cincuenta céntimos por inserción; minimum, cuatro inserciones. --Pago anticipado

Sentencia final: LA MILFLOR que, por la sociedad, de condena a servir la sociedad, de preferencia con los mejores trabajos florales que se ejecutan en Centro América. Teléfono 19

Salinas: nuevas enteramente, con capacidad regular y mucha leña verde. --Fernando Rudín. --Ortina.

Gran surtido de casimires desde \$ 20 la vara. También de Palm-Beach y de Alpaca acaban de llegar donde. --DELGRAVE

Del primero de agosto en adelante, alquilo con muebles, mi casa situada en el pintoresco Barrio Otoya, contigua a la Legación Mejicana. --Ernesto Ortiz, Corredor Jurado. --Comisionista. --Apartado 314. --Teléfono 250. --Telégrafo Ertiz. --Oficina calle 3ª Norte. --San José Costa Rica.

En los altos de la Pulperia "La Barbelona" avenida Central 300 varas Oeste del Mercado, se perfora. María Roig.

Mixtura tónico-digestiva cura la PEPسيا yestimula la DIGESTION. Preparación especial de la acreditada FARMACIA GRILLO.

Caldera de cincuenta a cien caballos, y tubo galvanizado de dos a tres pulgadas, se desea comprar. Informes, Rudín y Jiménez. --Puntarenas.

Se ofrece en arriendo una finca, consistente de 6 y pico de manzanas, sembrada en su mayor parte de zacate y caña y con una casita en ella ubicada. Está situada a 20 minutos de la esquina suroeste del Teatro Nacional.

A quien le interese debe presentarse con suficiente garantía. Entenderse con el Lic. Guillermo Echandi en su oficina.

Automóvil Ford Se vende uno en muy buen estado. Dirigirse al Apartado 30, Alajuela.

En La Soledad Avenida 6ª entre calles 9ª y 11ª. Vendo una casa con 12 departamentos. --Tobías Calvo.

Cuadros perdidos Han desaparecido de mi casa dos grandes cuadros que representan a Pierrot y Colombina. Se gratificará bien a quien dé indicios de su paradero. Francisco Alvarado M. --Tienda de Mata & Co.

Bic. de Soda Papel Waldorf Almacén SASSO

Movimiento diario

PASAPORTES

José M. Romero para Panamá y Cuba, Henry Cooke, señora y familia para Inglaterra.

TACIEMENTOS

Rafael Angel de Daniel, Gutiérrez y María delgado.

MARTIMAS

Limón, 23. --Ayer a las 12 ancló procedente de Bluefields la lancha colombiana Pioneer de 46 toneladas, capitán Alamilla, a quien viene consignada, y 7 tripulantes; pasajeros: James Nesbitt, Segundo Robledo, Carmela Castro y niña, María Pérez y niño, Francisco López, Virginia Estupinán y 3 niños, A. O. Dameberger, señora y 3 niños. Sin correo ni carga.

Ayer a las 2 30 ancló procedente de Kingston, consignado a la United Fruit Co. el vapor inglés Barranca de 2626 toneladas; capitán Drakey, 95 tripulantes. Sin pasajeros ni carga; correo un saco.

Hoy a las 6 a. m. ancló procedente de Nueva York, consignado a la United Fruit Co., el vapor norteamericano Metapán de 3120 toneladas, capitán Thompson y 47 tripulantes; sin pasajeros; correspondencia 308 sacos; carga, 4249 bultos.

Hoy a las 10 30 a. m. ancló procedente de Cristóbal, consignado a Maduro, el vapor norteamericano Columbia de 1188 toneladas; capitán Lechner y 40 tripulantes; pasajeros, Leon Irwin, William Morzizo, F. P. Walther y 29 en tránsito, sin correo ni carga.

Puntarenas, 24. --Anteoclas a las 8 zarpó para San Juan del Sur el vapor San Juan, de 1318 toneladas; 70 tripulantes; capitán Price y depachado por Felipe J. Alvarado y Cia. Pasajeros, doctor don Manuel Castro Ramírez, señora e hijo, Celia del Ebrecht, hermana y cinco niños, R. M. Watson, Franco Umack, Agustina A. v. de Bonilla y dos sirvientas, Alfonso Estrada, doctor Angel Zúñiga Huete, Fernando García, Joaquín López, José Esna, Teodoro Rivera, Rafael Martínez, Isabel Martínez, Octaviano Carranza y Carlos Ayala; Carga, 119 sacos papas, con 10214 kilos, 23 sacos de cacao con 1656 kilos, 1 fardo hulecum vacíos, 36 piedras mollejo, 1340 kilos, 10 atados breva 220 kilos, y 2 bultos equipaje 136 kilos; Correspondencia 20 sacos y 5 paquetes.

Galleta Inglesa Peek-Freen Almacén SASSO

Inserción solicitada

Ojalá sea cierto

Parece que el maestro acaudalado belga don Juan Loots por fin renunciará, cosa que celebramos, pues así interpreta los deseos del pueblo que pide con justicia ese puesto para uno de tantos y tan competentes artistas del país. --Que venga, pues, un maestro nacional y de esa manera se honrará la memoria del inmortar Chaves--genio costarricense--que con sus difíciles y grandiosas composiciones, sirvió de verdadero orgullo a Costa Rica ante el mundo civilizado. Esas composiciones han sido sepultadas por el desprecio del mencionado belga, como probó de manera categórica en su oportunidad.

Jeremías Mora P.

Tabaco Itzepque Legítimo Almacén SASSO

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO

Especialidad en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

OFICINA: CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cia.

Surtido completo de medicinas para animales.

Agentes en el país, de la Internacional Harvester Co., fabricante de maquinaria agrícola

UN BUEN CONSEJO

No compre nada para su casa o para su establecimiento sin consultar los precios de **La Marina**. Ahí consigue Ud. de todo lo indispensable para surtir su negocio o su despensa a los precios más bajos de plaza.

Eduardo Castro S. TELEFONO 593 SAN JOSE--COSTA RICA APARTADO 979

UNITED FRUIT COMPANY

Servicio de Vapores

AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que con el vapor "Calamares" que zarpa de New York el 24 de abril en curso, se inaugurará un nuevo servicio semanal para pasajeros.

Harán este servicio los vapores "Calamares", "Pastores", "Ulúa" y "Toloo" en el orden indicado y saldrán de New York cada sábado en la tarde y haciendo escala en la Habana y Colón llegarán a Puerto Limón cada jueves en la mañana, haciendo la travesía en doce días.

De regreso saldrán de Puerto Limón cada sábado en la tarde (aproximadamente a las 5 pm.) con destino a New York y haciendo escala en Colón y la Habana, llegarán a New York el domingo o lunes de la siguiente semana, tardando nueve días más o menos en el viaje de retorno.

Este itinerario quedará sujeto a cambios sin previo aviso.

Estos vapores harán conexión en Colón con los vapores de la misma Compañía, que semanalmente salen de ese puerto para New Orleans.

Para más detalles o informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Puerto Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores SASSO & PIRIE, Sucesores.

G. F. CHITTENDEN.

Abril 23 de 1920

Administrador.

IMPRESA LA TRIBUNA

Pedid siempre COGNAC 'DOMEQ'

The Costa Rica Mercantile Co.

Representantes - San José C. R.

Todos los días encuentra Ud. nuevos avisos

¡No desgarre esta envoltura especial!

ELLA sirve para proteger a los cigarrillos Chesterfield del calor y de la humedad del clima. Los mantiene en inmejorable estado para fumarlos.

Así mismo ella sirve para impedir que los cigarrillos se humedezcan cuando los lleva en su bolsillo.

Si Ud. no ha probado los Chesterfield en esta nueva envoltura a prueba de humedad, hágalo hoy mismo. Le encantarán la frescura de su sabor, la firmeza y solidez de su textura, la facilidad con que se aspira y la suave madurez de su mixtura de tabacos turco y americano.

Liggett & Myers Tobacco Co.



Chesterfield CIGARETTES

They Satisfy

Pan American Trading Co. -- San José. -- DISTRIBUIDORES